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REQUERIMENTO 

 
 

Assunto: Identificação de bactéria confirma problemas de higiene 

e salubridade na piscina da Escola Manuel de Arriaga 

 

A alteração da cor da água e outros indícios de anomalia na piscina do 

Complexo Desportivo da Escola Manuel de Arriaga - que motivaram 

inclusivamente a suspensão temporária da utilização da piscina - têm 

suscitado acentuada preocupação no seio da comunidade escolar e 

desportiva, conforme foi referido pelos deputados signatários no 

requerimento apresentado no passado dia 24 de outubro. 

No mencionado requerimento, para além da manifestação dessa mesma 

preocupação, foram colocadas ao Governo diversas questões 

relacionadas com os procedimentos de higiene e salubridade, bem como 

as respetivas responsabilidades. 

Apesar de ainda não haver resposta ao requerimento enunciado, até 

porque o prazo para o efeito é relativamente extenso, emergiram hoje 

novos elementos que reforçam a preocupação de toda a comunidade 

com a utilização daquela infraestrutura, designadamente com o 

conhecimento da descoberta de uma bactéria, conforme foi hoje 

comunicado pelo Serviço de Desporto do Faial à Escola Secundária 

Manuel de Arriaga e ao Clube Naval da Horta e que motivou o 

encerramento daquela piscina.  

A reabertura da infraestrutura sem se conhecerem as causas de tais 

anomalias, levando a que nas últimas duas semanas, centenas de 

alunos e atletas tenham tido aulas naquela piscina, expostos à bactéria 

ou bactérias agora descobertas, parece-nos configurar um procedimento 

incorreto e potencialmente grave, que deveria ter sido evitado. 
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Assim, importa que o Governo preste os devidos esclarecimentos sobre 

todos os procedimentos adotados na piscina do Complexo Desportivo da 

Escola Manuel de Arriaga, foco da descoberta de uma ou mais bactérias, 

esclarecendo também o papel e responsabilidades do Serviço de 

Desporto do Faial na gestão, manutenção e tratamento da água da 

infraestrutura, e as responsabilidades da Delegação de Saúde na 

reabertura da piscina antes de serem conhecidos os resultados das 

análises que revelaram a presença de pelo menos uma espécie de 

bactéria que não deveria estar na água da piscina. 

 

Ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, os 

deputados signatários solicitam ao Governo Regional dos Açores, os 

seguintes esclarecimentos: 

 

1. O Governo regional confirma a descoberta de uma ou mais espécies de 

bactérias na água da piscina do Complexo Desportivo Manuel de 

Arriaga (CDMA)?  

2. Que espécie(s) de bactéria (s) foram identificadas e quais os riscos 

associados? Solicita-se cópia do boletim de análises que confirma esse 

resultado. 

3. Houve alteração dos parâmetros físico-químicos e bacteriológicos da 

realização das análises da piscina do CDMA? Qual a entidade que 

determinou essa alteração? 

4. Qual a entidade que detetou a bactéria? 

5. Há quanto tempo é possível que a mesma esteja presente nas águas 

da piscina da escola Manuel de Arriaga? 

 

 




